
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Trigésima Oitava Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 02(dois) de 
julho do ano de 2019(dois mil e 
dezenove). 

Às dezoito horas do dia 02(dois) de julho do ano de 2019(dois mil e dezenove) 
sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo, e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Achiles 
Almeida Barreto Neto, Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan 
Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Leticia dos Santos Jotta, 
Luis Geraldo Simas de Azevedo, Manoel Machado de Azevedo, Rafael 
Peçanha de Moura, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, Vagne 
Azevedo Simão, e Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor 
Presidente declarou aberta a 038ª (TRIGÉSIMA OITAVA) SESSÃO 
ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª 
PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 02 DE JULHO DE 2019 em nome de 
Deus. A seguir, foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Trigésima Sétima 
Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo. Cumprido o rito regimental, 
o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do 
EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA 
ATA:27/06/2019; VETO: 0034/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  PARCIAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  
0040/2018  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  RAFAEL PEÇANHA   DE   
MOURA,   QUE   INSTITUI   O   ABRIL   VERDE   MÊS   DEDICADO   À   
SAÚDE,   SEGURANÇA   E PREVENÇÃO DE RISCOS NO AMBIENTE DE 
TRABALHO NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE-CM Nº 
134/2019); VETO: 0035/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  PARCIAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  0158/2018  
DE  AUTORIA  DA  VEREADORA  LETÍCIA DOS   SANTOS   JOTTA,   QUE   
DISPÕE   SOBRE   MEDIDAS   DE   SEGURANÇA   A   SEREM   ADOTADAS   
POR ADMINISTRADORES  DE  BARES,  CASAS  DE  SHOWS,  
RESTAURANTES  E  ESTABELECIMENTOS  SIMILARES, VISANDO À 
PROTEÇÃO DAS MULHERES EM SUAS DEPENDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE-
CM Nº 135/2019); VETO: 0036/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  
0113/2018  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  OSÉIAS RODRIGUES   COUTO,   
QUE   INSTITUI   NO   ÂMBITO   DO   MUNICÍPIO,   O   PROGRAMA   
MUNICIPAL   DE PREVENÇÃO  E  ATENÇÃO  AO  PORTADOR  DE  
DOENÇA  RENAL  CRÔNICA - DRC.  (OFÍCIO/GAPRE-CM  Nº 136/2019); 
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VETO: 0037/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE  
SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  0116/2018  DE  
AUTORIA  DO  VEREADOR  MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, QUE 
DISPÕE SOBRE A COLOCAÇÃO DE BANHEIROS QUÍMICOS ADAPTADOS 
ÀS NECESSIDADES DE PORTADORES DE DEFICIÊNCIA FÍSICA NOS 
EVENTOS REALIZADOS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE-
CM Nº 137/2019); VETO: 0038/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 
0156/2018 DE AUTORIA DA VEREADORA LETÍCIA DOS SANTOS   JOTTA,   
QUE   DISPÕE   SOBRE   O   USO   DE   ESPAÇOS   PÚBLICOS   PARA   
PUBLICIDADE   PARADIVULGAÇÃO DE CAMPANHAS EDUCATIVAS DE 
COMBATE A ATOS DE VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER. (OFÍCIO/GAPRE-
CM Nº 138/2019); VETO: 0039/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  PARCIAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  
0056/2019  DE  AUTORIA  DO  PODER  EXECUTIVO, QUE CRIA O  
CONSELHO  MUNICIPAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL -
COMPIR. (OFÍCIO/GAPRE-CM Nº 139/2019); VETO: 0040/2019 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE   SOBRE   VETO   PARCIAL   
AO   PROJETO   DE   LEI   Nº   0151/2018   DE   AUTORIA   DA   
VEREADORA ALEXANDRA  DOS  SANTOS CODEÇO,  QUE  DISPÕE  
SOBRE  INSTITUIR  O  PROGRAMA  OCEANO  SEM  LIXO, NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE-CM Nº 
141/2019); VETO: 0041/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  0011/2018  DE 
AUTORIA  DO  VEREADOR  VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, QUE 
DISPÕE ACERCA DA PROIBIÇÃO DA COBRANÇA DE TAXA PARA 
EMISSÃO DE  CARNÊ  OU  BOLETO  POR  LOJAS,  CONCESSIONÁRIAS,  
IMOBILIÁRIAS  E  INSTITUIÇÕES  FINANCEIRAS SITUADAS NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.  (OFÍCIO/GAPRE-CM Nº 
142/2019); PROJETO DE LEI: 0162/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, 
DISPÕE SOBRE O REORDENAMENTO DO TRÂNSITO E DA MOBILIDADE 
URBANA NOS ARREDORES DO 18ºGRUPAMENTO  DE  BOMBEIRO  
MILITAR  EM  CABO  FRIO  PARA  PROPORCIONAR  MAIOR  CELERIDADE  
E EFICIÊNCIA EM OPERAÇÕES DE SALVAMENTO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0165/2019 – RICARDO MARTINS DA 
SILVA, INSTITUI O PROGRAMA "ADOTE UMA ÁREA PÚBLICA" E 
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER, POR ADOÇÂO, A 
ADMINISTRAÇÃO DE LOCAIS INDICADOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0174/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, DISPÕE  
SOBRE  A  INCLUSÃO  DAS  PESSOAS  COM  FIBROMIALGIA  NOS  
ESTACIONAMENTOS  PÚBLICOS  E PRIVADOS DESTINADOS À IDOSOS, 
GESTANTES E DEFICIENTES, NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 
INDICAÇÃO: 0293/2019 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA   AO    
EXMO    SR.   PREFEITO   QUE   ATRAVÉS   DO   SETOR   COMPETENTE   
PROVIDENCIE   A MANUTENÇÃO E O FUNCIONAMENTO DOS SINAIS DE 
TRÂNSITO DE TODA A AV. WILSON MENDES; INDICAÇÃO: 0329/2019 - 
ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA  AO  EXMO SR. 
PREFEITO  MUNICIPAL A  REFORMA  DA  CICLOVIA  NA  AVENIDA  
VICTOR  ROCHA NO PARQUE BURLE; INDICAÇÃO: 0334/2019 - SILVIO 
DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  EXM°  PREFEITO  QUE  DETERMINE  



O  SETOR  COMPETENTE PARA  QUE  SEJA FEITA  A PINTURA DE 
MEIOS-FIOS E FAIXAS, LIMPEZA E CAPINA, DA RUA SATURNO, BAIRRO 
RESERVA DO PERÓ; INDICAÇÃO: 0342/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA 
AO EXMO. SENHOR PREFEITO O RECAPEAMENTO DA RUA JOSÉ PAES 
DE ABREU, LOCALIZADA NO CENTRO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0345/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA   AO   EXMO.SR.   
PREFEITO,   EM   CONVÊNIO   COM   O   CBMERJA   INSTALAÇÃO   DE   
UM DESTACAMENTO MARÍTIMO COM UM CENTRO DE RECUPERAÇÃO 
DE AFOGADOS NO CANTO DO FORTE; INDICAÇÃO: 0346/2019 - OSEIAS 
RODRIGUES COUTO, SOLICITA  AO  EXMO.SENHOR  PREFEITO  QUE  
DETERMINE  A  SECRETARIA  COMPETENTE  COM  A  MAIOR URGÊNCIA  
A  COLOCAÇÃO  DE  QUEBRA  MOLAS  NA  PROXIMIDADE  DA  UPA  ATÉ  
A  RUA  MADRE  TEREZA DE CAUCUTÁ (ANTIGA RUA 12) NO BAIRRO 
AQUÁRIUS NO 2º DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0347/2019 - 
OSEIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA  AO  EXMº  SENHOR  PREFEITO  
QUE  DETERMINE  A  SECRETARIA  COMPETENTE  COM  A  MAIOR 
URGÊNCIA PROVIDÊNCIAS NA MANUTENÇÃO  E REPARO NOS BRAÇOS 
DAS LUMINÁRIAS E NOS POSTES DE  ILUMINAÇÃO  PÚBLICA  DE  TODA  
AVENIDA  INDEPENDÊNCIA,  ORLA  E  RODOVIA  AMARAL  PEIXOTO EM 
TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0348/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 
SOLICITA AO EXMº SENHOR PREFEITO A LIBERAÇÃO DO BANHEIRO 
PÚBLICO NA PRAÇA DA CIDADANIA PARA USO DA POPULAÇÃO; 
INDICAÇÃO: 0350/2019 - MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, SOLICITA  
AO  EXMº.  SENHOR  PREFEITO  A  LIMPEZA,  A  RETIRADA  DE  AREIA  E  
A  DESOBSTRUÇÃO  DOS BUEIROS NA RUA BOA VISTA, NO BAIRRO 
PORTO DO CARRO; INDICAÇÃO: 0352/2019 - JEFFERSON VIDAL 
PINHEIRO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A INSTALAÇÃO E 
ADEQUAÇÃO DE SALA PARA COLETAS DE EXAMES LABORATORIAIS, A 
SER IMPLANTADA JUNTO AO ESF - ESTRATÉGIA DESAÚDE DA FAMÍLIA, 
DO BAIRRO CAJUEIRO, NESTE MUNICÍPIO DE CABO FRIO. Terminada a 
leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores 
inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito, o Vereador Manoel 
Machado de Azevedo, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, 
agradeceu a COMSERCAF, por ter atendido suas reivindicações com relação a 
obras no bairro Jardim Esperança. Após, disse que ficara envergonhado em 
virtude de que solicitara diversas vezes para que fossem realizadas melhorias 
no Ginásio Vivaldo Barreto e nada fora feito. Disse que, não havia iluminação 
no local, o que era inadmissível. A seguir, criticou o Secretário de Esportes, 
ressaltando que ele próprio já fizera mais pelo esporte de Cabo Frio, do que o 
secretário e mais,  que até mesmo havia sido homenageado pela Câmara da 
cidade do Rio de Janeiro por trabalho realizado na área de esportes. Disse 
que, havia uma grande falta de respeito para com os desportistas do município, 
com isso não podia deixar de demonstrar sua indignação. Disse ainda, que 
havia cerca de um milhão de reais disponíveis para a área de Esporte e por 
causa de uma assinatura aquele montante não estava sendo utilizado. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a 
Tribuna o Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente procedeu às saudações 
de praxe. A seguir comentou sobre o passamento do Senhor Alexandre, 
enfatizando que o mesmo fora um grande guerreiro da imprensa do Segundo 
Distrito e que era um cidadão com pensamento critico que buscava o melhor 



para Tamoios. Após, aludindo ao discurso do Vereador Manoel Azevedo, 
questionou de quem era a culpa. Disse que, havia a manifestação da 
continuidade dos problemas dos governos anteriores, ressaltando que existia 
uma norma municipal de 1982 dispondo sobre a prioridade do pagamento dos 
aposentados. Observou que, até aquela data não havia sido efetuado o citado 
pagamento, assim, pensava que novamente haveria dias sombrios como nas 
gestões anteriores. Disse que, era participativo em todas as manifestações e 
sempre estivera e sempre estaria ao lado do trabalhador. Continuando, disse 
que aquele era o dia nacional dos bombeiros, categoria que fazia um trabalho 
de excelência no Brasil e que o poder público, no âmbito da municipalidade 
deveria abrir os caminhos para aquela corporação. Reportou-se às proposições 
que tinham como objetivo viabilizar a rota no entorno do corpo de bombeiros de 
Cabo Frio. Solicitou aos representantes do Corpo de Bombeiros que levasse os 
cumprimentos da Casa legislativa ao Comandante Siqueira. Prosseguindo, 
comentou sobre a violência que afligia o município em confrontos armados nas 
comunidades e fora delas, frisando que ele próprio quando dava aulas na 
universidade Estácio de Sá ouvira tiros e que no dia seguinte acompanhara as 
notícias através das redes sociais. Falou sobre o trabalho do PROERD, que 
era uma parceria do governo municipal e o Governo do Estado que plantava 
uma semente de conscientização nas escolas públicas, com relação à 
erradicação, resistência às drogas e ao tráfico. Disse que, aquela era uma 
medida de longo prazo, mas, que esperava que tivesse efeito. Após, comentou 
sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre a instituição de escola integral 
em Cabo Frio, sublinhando que o objetivo era coibir a entrada das crianças e 
jovens no mundo das drogas. Disse que enviara ofício ao Batalhão da Polícia 
Militar buscando informações sobre os conflitos, ressaltando que os dois lados 
deveriam ser ouvidos, tanto a polícia, quando a comunidade. Em seguida, 
afirmou que vivia angustiado, em virtude da gravidade da situação, mas, que 
era um homem esperançoso. Disse também que, era grande a falta de respeito 
por parte do Poder Público para com a população e que o prefeito costumava 
jogar sempre a culpa no outro. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. A seguir, ocupou a tribuna o Vereador Vinícius Corrêa, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que ninguém estava feliz com 
a situação de falta de pagamento, mas, que esperava que o prefeito retornasse 
ao diálogo com os servidores, no sentido de que houvesse a solução daquele 
problema. Após, aludindo à Secretaria de Esportes disse que a mesma estava 
sob a gestão do Senhor Flávio Rebel e enumerou as ações daquele setor em 
diversos bairros do município e no Segundo Distrito, destacando que tais ações 
em muito contribuía para melhorar a vida dos cidadãos. Em aparte, o Vereador 
Manoel Azevedo, disse que vivia dentro da comunidade e que se havia algum 
projeto para o bairro Jardim Esperança era mentira do Secretário, que apesar 
de ser seu amigo nada fazia para o esporte daquela comunidade. Disse ainda, 
que se houvera o desfecho de algum evento no Bairro Jardim Esperança, fora 
em decorrência de que ele próprio dera apoio. Observou ainda, estar certo de 
que o Vereador Vinícius não ocupava a Tribuna para criar fantasia, bem como 
ele não o fazia. Retomando ao seu discurso, o Vereador Vinícius Corrêa disse 
ser óbvio que a responsabilidade das informações era de responsabilidade do 
Secretário de Esportes e que torcia para que fosse realidade. Prosseguindo, 
agradeceu ao senhor prefeito pela reforma da Praça Airton Sena, pelo mutirão 
de limpeza do Bairro Itajuru e frisou que também a volta do festival de 



camarão, que fora uma reivindicação de toda a Câmara, era motivo de 
agradecimento. Após, se colocou a disposição do Vereador Manoel Azevedo, 
para juntos percorrerem as escolinhas de esporte, no que encerrou sua fala.  
Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA ETAPA FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0073/2018, 0020, 
0037, 0042, 0043, 0048, 0049, 0050, 0051, 0054, 0058, 0073 E 0081/2019, 
PROJETO DE LEI: 0114/2019 - ME Nº 25/2019 E PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0002/2019, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A 
COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, EXCETO O PROJETO DE LEI: 
0114/2019 - ME Nº 25/2019 QUE FOI ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO 
DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO. FORAM ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES 
PROJETOS: VETO: 0034, 0035, 0036, 0037, 0038, 0039, 0040 E 0041/2019, 
PROJETO DE LEI: 0162, 0165 E 0174/2019. FORAM APROVADAS AS 
INDICAÇÕES NSº: 0293, 0329, 0334, 0342, 0345, 0348 E 0350/2019. FORAM 
RETIRADAS PELA AUSÊNCIA DO AUTOR AS INDICAÇÕES NSº: 0346, 0347 
E 0352/2019. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Em Explicação Pessoal, o Vereador 
Vagne Azevedo Simão, inicialmente saudou a todos. Em seguida, elogiou a 
postura política do Vereador Manoel Azevedo, enfatizando que o mesmo tinha 
uma experiência social no bairro Jardim Esperança e por certo muitas crianças 
foram tiradas do mundo do crime por ele. Continuando, disse que a Câmara 
era lugar de embates e exercício da democracia e que ele próprio sempre se 
questionava sobre o motivo de ser integrante da Casa legislativa como 
vereador. Observou que, sempre se perguntava sobre o que poderia ser feito 
para beneficiar o povo de Cabo Frio e que doía o coração quando o vereador 
não conseguia dirimir um problema que afligia o povo. Disse também que, o 
prefeito era responsável pelas pessoas que colocava para assessorá-lo e isso 
não lhe importava, mas, que o Executivo Municipal deveria funcionar. Disse 
ainda que, era lamentável que uma pessoa que tivesse caminhando junto ao 
prefeito na época de campanha eleitoral, após assumir uma cadeira de 
secretário fosse destituída do cargo, sem que fosse dada nenhuma desculpa. 
Disse, que com relação à Secretária de Cultura, Senhora Meri Damasceno, ele 
próprio não a conhecia, mas, que tomara conhecimento de assertivas suas 
sobre os vereadores as quais repudiava e não podia deixar de demonstrar sua 
indignação. Todavia, quando um Secretário de Educação procedia da forma 
como ocorrera com o ex Secretário da pasta, por certo alguma coisa estava 
errada. Disse que, até aquela data os aposentados não haviam recebido os 
salários e certamente haveria atraso. Ao final afirmou que, havia uma ação 
maquiavélica onde o prefeito tirara um vereador da Casa Legislativa, para fazer 
o trabalho sujo para ele na Secretaria de Governo e ao trocar a Secretária de 
Cultura colocara o pai do mesmo Vereador, no que encerrou sua fala. Não 
havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus.  E para constar, 
mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 
 


